



Le jeudi 19 février 2026

La montagne française se mobilise pour les enfants

Après 2 éditions en 2024 et 2025, France Montagnes reconduit cet événement solidaire national de la montagne française en février 2026, avec le soutien de l'Association Nationale des Maires des Stations de Montagne, Domaines Skiables de France et le Syndicat National des Moniteurs du Ski Français. L'objectif reste le même : faire découvrir la montagne aux plus jeunes en donnant l'occasion à ceux qui n'ont jamais eu l'opportunité de la connaître, de partir en vacances dans les massifs français pour profiter de leurs bienfaits.

Rendez-vous au pied des pistes le jeudi 19 février 2026 !

Les stations participantes à cette opération organiseront en simultané partout en France une spectaculaire descente aux flambeaux en partenariat avec les Écoles du Ski Français (esf), les domaines skiables et les offices de tourisme. Un événement lumineux, haut en couleurs et en émotions à ne pas manquer.

A cette occasion, 20 000 flambeaux seront distribués dans les stations participantes à l'opération. L'intégralité des fonds récoltés sera remise à trois associations qui œuvrent, entre autres, pour le réconfort et le bien-être d'enfants malades ou défavorisés en leur faisant découvrir les joies de la montagne : Association Petits Princes, Génération Montagne et Enfance et Montagne.

Ensemble, illuminons la montagne française pour les enfants le jeudi 19 février 2026 !

Découvrez les associations bénéficiaires de l'opération :

Association Petits Princes :

L'Association Petits Princes, créée en 1987, réalise les rêves des enfants et des adolescents gravement malades, avec notamment 3 objectifs :

- Apporter une énergie supplémentaire pour se battre contre la maladie : un enfant qui vit ses passions et réalise ses rêves est un enfant qui trouve un surplus d'énergie pour affronter la maladie.
- Suivre les enfants sur la durée de la maladie : l'Association Petits Princes est la seule association en France à réaliser plusieurs rêves pour un même enfant malade si son état le nécessite, en fonction de l'évolution de sa pathologie et de ses traitements. Les bénévoles de l'Association sont en contact régulier avec les enfants, leur famille et le personnel médical pour assurer un soutien dans la durée.
- Soutenir l'ensemble de la famille : parce que la maladie bouleverse tout l'univers familial, les parents et la fratrie vivent, dans la majorité des cas, les rêves aux côtés de l'enfant.

Depuis sa création en 1987, l'association Petits Princes a permis la réalisation de 9 000 rêves d'enfants et adolescents malades dans tous les domaines, en lien avec 150 services hospitaliers de la France entière.

Famille Plus, la montagne solidaire

L'Association Nationale des Maires des Stations de Montagne (ANMSM) propose en 2026 la 9^{ème} édition de l'opération « Famille Plus, la montagne solidaire » en partenariat avec l'Association Petits Princes. Depuis le lancement, ce sont 17 enfants gravement malades âgés de 3 à 18 ans accompagnés de leur famille qui ont pu réaliser leur rêve de montagne d'hiver, loin de l'hôpital.

Parmi les rêves réalisés : admirer des cimes enneigées depuis sa chambre, s'initier au ski sous toutes ses formes, conduire une dameuse, faire du chien de traîneaux, voir des flocons de neige tomber, partager des descentes de luge avec sa sœur/frère, voler en montgolfière, faire un bonhomme de neige, découvrir des traces d'animaux, voir le Mont Blanc, toucher la neige ou encore respirer l'air pur de la montagne...

Plus de 30 stations de montagne labellisées « Famille Plus » participent chaque année à l'opération « Famille Plus, la montagne solidaire » qui répond à des valeurs communes portées par l'ANMSM et l'Association Petits Princes : le bien-être de l'enfant et de sa famille, la santé, le partage.

Génération Montagne :

Domaines Skiables de France a créé en avril 2022, le fonds dédié Génération Montagne, placé au sein du fonds de dotation Essentiem, dont la mission est de conduire et de financer des actions ciblées d'intérêt général impliquant les domaines skiables dans les domaines de l'environnement, du social et de la solidarité, dans les massifs montagneux français.

Chaque année, Génération Montagne lance un appel à projet pour le financement d'actions en lien avec la montagne. L'objectif est d'accompagner de nouvelles actions d'intérêt général concrètes réparties sur les massifs français en faveur du Social, de la Solidarité ou de l'Environnement.

Les objectifs et actions concrètes de Génération Montagne :

Ouvrir et renforcer des actions permettant à des publics empêchés de découvrir la montagne et la pratique du ski alpin

En 2023, 30 élèves en provenance de Saint-Denis sont partis découvrir les joies de la neige à la station des Carroz en Haute-Savoie. Neige et soleil étaient au rendez-vous de ce séjour pas comme les autres, où les enfants ont pu s'initier au ski. Là-haut, toutes les barrières entre le monde urbain et montagnard ont été levées grâce à une volonté commune et l'implication de tous les acteurs. Le fonds de dotation Génération Montagne a soutenu financièrement cette action afin d'accompagner ces deux classes dans la réalisation de leur projet.

Accompagner des actions de solidarité, aux valeurs humaines au sein des territoires de montagne

En janvier 2024, Génération Montagne a accompagné le projet de l'association CAP'Verdon ayant pour objectif d'organiser une formation pour cinq nouveaux pilotes de Tandem-ski, répondant à une demande croissante d'activités de ski adaptées. Cette politique solidaire rend les sports de glisse accessibles, en particulier aux familles modestes et aux personnes en situation de handicap transformant la montagne en un lieu de partage et de bien-être pour tous.

L'engagement de Génération Montagne en faveur de l'accessibilité est également illustré par son soutien à des projets comme celui de l'Association Nationale des Chèques Vacances. Cette initiative vise à faciliter l'accès aux vacances et aux loisirs aux jeunes, en offrant des solutions financières (sous conditions de ressources) adaptées aux jeunes de 18 à 25 ans souhaitant (re)découvrir les joies des sports d'hiver.

Consolider l'engagement de Domaines Skiables de France en accélérant le développement de plusieurs des éco-engagements à travers la sensibilisation et les actions de préservation de l'environnement « *Une montagne Zéro déchet sauvage en 2030* », tel est l'ambitieux objectif fixé par l'association Mountain Riders en 2020. Pour y parvenir, le fonds de dotation Génération Montagne accompagne cette démarche et contribue à la phase de sensibilisation et de formation des acteurs.

En 2024, le fonds a également accompagné l'association Protect Our Winter France dans l'organisation de formations visant à promouvoir une mobilité douce, active et partagée au sein des communautés montagnardes. Ce projet, novateur et nécessaire, vise non seulement à sensibiliser mais aussi à outiller concrètement les acteurs locaux de la montagne.

Enfance et Montagne :

Le fonds de dotation Enfance et Montagne créé il y a quatre ans a déjà permis à 46 000 enfants issus de toutes les régions de France de bénéficier d'1,5 millions d'€ de subventions allouées aux classes de découvertes en montagne.

Enfance et Montagne est au service de l'éducation et au bénéfice des classes de découvertes en montagne. Le fonds ambitionne de soutenir et relancer la tradition française des **classes de neige et classes vertes**.

Son objectif est d'octroyer **des aides financières aux écoles** souhaitant réaliser des projets éducatifs en lien avec la montagne et ainsi apporter aux enfants de multiples bénéfices comme : la découverte

d'un nouveau milieu, l'apprentissage de l'autonomie et de la vie en communauté et la pratique d'activités sportives et culturelles... Découvrir la magie de la montagne le temps d'un séjour, cultiver des connaissances sur la nature et sensibiliser les élèves à l'environnement est un enjeu majeur pour notre futur.

Le Syndicat National des Moniteurs du Ski Français (SNMSF), garant de l'apprentissage du ski français et de la connaissance de l'environnement de montagne est à l'origine de ce projet. C'est avec conviction que le SNMSF affirme ici **son engagement en faveur de la jeunesse** et espère redonner aux classes de découverte en montagne toute leur place dans le parcours éducatif scolaire.

« En tant qu'enseignants et professionnels de l'encadrement, il nous apparaît important d'être moteurs pour continuer de faire découvrir la montagne aux enfants. Notre volonté est d'agir en redonnant une impulsion aux classes de découverte dans nos territoires. Grâce au soutien d'Enfance et Montagne, l'an dernier, ce sont 23 000 enfants qui ont bénéficié d'une aide au financement de leur projet de classe de découverte, pour un budget total de 620 000€ de subventions attribuées. Je suis à la fois très heureux et très fier du succès d'Enfance et Montagne et de l'adhésion que cette initiative suscite. » Eric Brèche - Président du Syndicat National des Moniteurs du Ski Français

En parallèle, **Enfance et Montagne soutient « Imagine tes Montagnes »**, un appel à projets créé en 2021 par un collectif de 11 structures, dont la mission est de soutenir et développer l'engagement des jeunes en faveur de la protection de la montagne en offrant des bourses aux porteurs de projets.